

tauladan dalam kehidupan ini, sementara ulama ushul fiqh memandang Rasul SAW sebagai *syar'ī*, yaitu sumber dari hukum Islam. Dikalangan mayoritas ulama hadis sendiri, terutama mereka yang tergolong *muta'akhhirin*, istilah sunnah sering disinonimnya dengan hadis. Mereka sering mempertukarkan kedua istilah tersebut di alam pemakaiannya.

Istilah sunnah di kalangan ulama hadis dan ulama ushul fiqh kadang-kadang dipergunakan juga terhadap perbuatan para sahabat, baik perbuatan tersebut dalam rangka mengamalkan isi atau kandungan Al-Qur'an dan hadis Nabi SAW ataupun bukan. Hal tersebut adalah seperti perbuatan sahabat dalam mengumpulkan Al-Qur'an menjadi satu mushhaf.

3. Asar

Asar menurut bahasa adalah bekas sesuatu atau sisa sesuatu.¹⁰ Sedangkan *Asar* secara istilah, menurut jumhur ulama sepadan dengan khabar. Hanya saja ahli fiqh (fuqaha) di Khurasa membedakan antara *Kabar* dan *Asar*, *khavar* berkaitan dengan hadis marfu', sedangkan *asar* berkaitan dengan hadis *mauquf*.¹¹

Maksud khabar berkaitan dengan hadis marfu yaitu segala sesuatu yang disandarkan kepada Nabi SAW dengan istilah khabar, sedangkan *asar* berkaitan dengan hadis mauquf yaitu berita yang disandarkan kepada sahabat dengan sebutan *atsar*.

¹⁰ Ash-Shiddiqey, Hasbi. *Sejarah dan pengantar Ilmu Hadis* (Jakarta: Bulan Bintang, 1980), h. 33.

¹¹ Ajaj al-Khatib, *Ushul al-Hadis*, Ibid.h. 28.

4. Khabar

Menurut bahasa, *khavar* adalah warta berita yang disampaikan dari seseorang kepada orang lain.

Adapun ulama *muhaddisin* memandang istilah *khavar* sepadan dengan hadis karena keduanya sama-sama dapat mencakup hadis *marfu'*, *mauquf* dan *maqtu'*.¹² Oleh karenanya khabar meliputi semua yang diperoleh dari Nabi, Sahabat dan Tabi'in.

B. STRUKTUR HADITS SANAD, MATAN DAN MUKHARIJ

Di bawah ini akan dijelaskan tentang struktur hadis, yaitu *Sanad*, *Matan* dan *Mukhorrij*.

Perhatikan satu hadis dari kitab "Sahih Bukhari" berikut ini:

حد ثنا الحميدى قال : حد ثنا سفيان, قال : حد ثنا يحيى بن سعيد قال : اخبرنى محمد بن ابراهيم انه سمع علقمة بن وقاص يقول سمعت عمر بن الخطاب على المنبر قال سمعت رسول الله يقول "انما الاعمال بالنيات"

Artinya: "Telah menceritakan kepada kami al-Humaidi, ia berkata: telah menceritakan kepada Sofyan, ia berkata: telah menceritakan kepada kami Yahya bin Said, ia berkata: telah menjelaskan kepadaku Muhammad bin Ibrahim bahwa

¹² Ajaj al-Khatib, *Ushul al-Hadis*, Ibid.h. 27